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Niederschrift
29. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Eiche

Sitzungstermin: Donnerstag, 22.09.2022
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 21:10 Uhr
Ort, Raum: Bürgertreff Eiche, Kaiser-Friedrich-Str. 106, 14469 Potsdam

Anwesend sind:

Ortsvorsteher

 Herr  Ralf Jäkel

 Herr  Bernhard Bielick
 Herr  Dirk Karwehl
 Herr  Willi Koch

Nicht anwesend sind:

 Frau  Eva-Maria Steinbrecher entschuldigt
 Herr  Kilian Binder entschuldigt
 Herr  Bernhard Stehfest entschuldigt
 Frau  Ute Tenkhof entschuldigt

Schriftführer: Herr Ralf Jäkel, Ortsvorsteher

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung

2 Feststellung der Anwesenheit sowie der ordnungsgemäßen Ladung / 
Feststellung der öffentlichen Tagesordnung/ Entscheidung über 
eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils 
der Sitzung vom 23.06.2022

3 Bürgerfragen

4 Überweisungen aus der Stadtverordnetenversammlung

4.1 Eckwertebeschluss für die Planung und Aufstellung des Doppelhaushaltes 
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2023/2024 (inklusive mittelfristiger Finanzplanung 2025 – 2027)
Vorlage: 22/SVV/0714
Oberbürgermeister, Geschäftsbereich Finanzen, Investitionen und Controlling

4.2 nachhaltige/erneuerbare Energiegewinnung in Potsdam
Vorlage: 22/SVV/0739
Fraktion CDU

5 Informationen des Ortsvorstehers

5.1 Renaturierungskonzept Düstere Teiche - Informationsaustausch mit der 
Verwaltung

6 Sonstiges

Niederschrift:

Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung der Sitzung

Herr Jäkel eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Aufgrund der 
Erkrankung der Schriftführerin, Frau Sellenthin, werde er die Protokollierung 
vornehmen.

zu 2 Feststellung der Anwesenheit sowie der ordnungsgemäßen Ladung / 
Feststellung der öffentlichen Tagesordnung/ Entscheidung über eventuelle 
Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung 
vom 23.06.2022

Zu Beginn der Sitzung sind 4 Ortsbeiratsmitglieder anwesend; somit nicht 
beschlussfähig. 
Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß.

Herr Jäkel informiert, dass Frau Steinbrecher ihre Verspätung mitgeteilt hat und 
sollte sie es nicht mehr rechtzeitig zur Sitzung schaffen, bittet sie, ihre Teilnahme 
für diese Ortsbeiratssitzung zu entschuldigen.

Die Tagesordnung der 29. öffentlichen Sitzung wird einstimmig bestätigt.

Die Niederschrift der Sitzung vom 23.06.2022 wird mit 3 Ja-Stimmen bestätigt, 
bei einer Stimmenthaltung.

zu 3 Bürgerfragen

Es sind keine Bürger erschienen.
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zu 4 Überweisungen aus der Stadtverordnetenversammlung

Um Frau Steinbrecher ihre Teilnahme an Top 4 zu ermöglichen beschließt der 
Ortsbeirat, die Behandlung des Top 5 vorzuziehen.

zu 5 Informationen des Ortsvorstehers

zu 5.1 Renaturierungskonzept Düstere Teiche - Informationsaustausch mit der 
Verwaltung

Herr Jäkel begrüßt Herrn Thomas Kuhlow von der UNB und dankt ihm für seine 
Teilnahme an der Sitzung.

Herr Jäkel führt mit einigen Fotos und Erläuterungen in die Problematik des 
Wasserverlustes der Düsteren Teiche ein und erinnert an die bisherigen 
Aktivitäten seitens des Ortsbeirates zur Behebung des Problems. Dabei wird an 
die Reparatur des defekten (am Teichgrund durchgerosteten) Überlaufrohres 
erinnert, welches inzwischen repariert worden ist. Erinnert wird an den Einsatz 
der FFW Eiche mit einer einstündigen Wasserzufuhr zum Teich im Rahmen einer 
Übung der FFW Eiche.

Herr Kuhlow erläutert die bisherigen Erkenntnisse und Aktivitäten zur Rettung des 
NSG Düstere Teiche. Er geht ein auf die regelmäßige Pegelmessung, die 
Vermeidung einer weiteren Durchwurzelung des Teichgrundes, die noch 
vorhandenen Lebewesen, den Rückschnitt von Vegetation, den Winter- und den 
Sommerschnitt von Schilf und die Entnahme von Schilf, die Entnahme von 
Holzbruch durch die Forstwirtschaft. Im nächsten Jahr wird die Sommermahd und 
Schilfentnahme fortgesetzt. Er gibt Informationen zu Wasserversickerung aus 
Eiche II in der Seggenwiese. Er schlägt vor, zu prüfen wie Wasser aus dem 
Gebiet Lendelallee, Katharinenholzstraße, welches derzeit über den 
Teufelsgraben abgeleitet wird, für eine Wasserzufuhr zum Großen Düsteren 
Teich nutzbar gemacht werden kann.

Die Mitglieder beraten die Vorschläge. Willi Koch bittet Wasserzufuhr per 
Tankwagen im Rahmen von Übungen der FFW zu prüfen. Herr Jäkel erinnert an 
die beschlossene und von der StVV bestätigte INSEK Maßnahme Fußweg von 
Eiche II zum Großen Düsteren Teich mit Prüfung der Möglichkeit einer 
Wasserzufuhr. Bernhard Bielick unterstützt die zusätzliche Prüfung einer 
Wasserzufuhr aus dem Bereich Katharinenholzstraße. Dieser Position schließen 
sich alle Mitglieder an. Herr Kuhlow sichert dem Ortsbeirat weitere Unterstützung 
in der Angelegenheit zu. Herr Jäkel bedankt sich dafür bei Herrn Kuhlow.

Im Weiteren informiert Herr Jäkel zu folgenden Themen:

Radweg Kuhfortdamm

Herr Jäkel erinnert an die mehrjährigen Bemühungen um den Radwegbau neben 
dem Kuhfortdamm von der Kaiser-Friedrich-Straße bis zur Bahnschranke und 
dann bis zur Kaserne Einsatzführungskommando der Bundeswehr am 
Werderschen Damm. Er hat Informationen dazu bei der Verwaltung erbeten und 
nun bekommen. Er stellt die aktuellen Planungen für den Radweg stadtauswärts 
rechts neben der Straße Kuhfortdamm dem Ortsbeirat vor. Die Verwaltung hat 
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nach weiteren bauvorbereitenden Maßnahmen den Baubeginn für den ersten Teil 
des Radweges bis zur Eisenbahn für das 2. Quartal 2023 eingeplant. Die 
Ortsbeiratsmitglieder nehmen diese Informationen zustimmend zur Kenntnis.

Standort der FFW Eiche

Herr Jäkel gibt Auskunft über Gesprächsergebnisse zu diesem Thema nach 
einem Gespräch, das er mit Herrn Krawinkel geführt hat. Es wird eine 
einvernehmliche Lösung mit den Belangen der Kameraden der FFW erarbeitet. 
Der Ortsbeirat wird dabei angemessen beteiligt.

zu 4.1 Eckwertebeschluss für die Planung und Aufstellung des Doppelhaushaltes 
2023/2024 (inklusive mittelfristiger Finanzplanung 2025 – 2027)
Vorlage: 22/SVV/0714
Oberbürgermeister, Geschäftsbereich Finanzen, Investitionen und Controlling

Herr Jäkel informiert über den Inhalt der Vorlage und äußert sein grundsätzliches 
Verständnis zum Vorgehen bei der Haushaltsplanung. Er merkt jedoch an, dass 
seine schriftliche Bitte an die Verwaltung, Auswirkungen der Vorlage auf den 
Ortsteil Eiche zu benennen, leider unbeantwortet geblieben ist. Es gibt 
Rückfragen von Ortsbeiratsmitgliedern, die mangels eines Vertreters der 
Verwaltung in dieser Sitzung nur eingeschränkt beantwortet werden können. Im 
Ergebnis der Beratung verständigt sich der Ortsbeirat, diese DS zur Kenntnis zu 
nehmen.

zu 4.2 nachhaltige/erneuerbare Energiegewinnung in Potsdam
Vorlage: 22/SVV/0739
Fraktion CDU

Herr Jäkel informiert über den Inhalt des Antrages. Die Ortsbeiratsmitglieder 
teilen die Intention des Antragstellers der Nutzung nachhaltiger Energien. In der 
Diskussion tauchen jedoch mehrere Verständnisfragen zum Antragstext auf, die 
ohne einen Vertreter der antragstellenden Fraktion nicht aufgelöst werden 
konnten. Um die Beratung des Antrages qualifiziert abschließen zu können, 
verständigt sich der Ortsbeirat einstimmig, den Antrag zur nächsten Sitzung 
zurückzustellen. 

zu 6 Sonstiges

Es werden keine weiteren Belange angesprochen.


